

## BASÈCLES

# Maison du Peuple : la salle fait peau neuve

La Maison du Peuple de Basècles fêtera ses 90 ans, le 28 avril prochain. L'occasion d'inaugurer la salle des fêtes, en travaux depuis début mars.

• Florentin VINCKE

Alors que le nombre de Maisons du Peuple présentes sur le territoire de Wallonie picarde se compte sur les doigts d'une main, celle de Basècles s'apprête à devenir nonagénaire. L'ancien cinéma, racheté par la SA « Émancipation ouvrière basècloise » en 1928, est alors devenu un des bastions socialistes de Basècles. En 90 ans, cette étiquette s'est quelque peu décollée, mais accompagne toujours les lieux. La photo du PS encadrée au mur ne saurait mentir : « Ça reste un lieu de campagne », confie Luc Van der Stichelen, administrateur délégué de la SA. « On a conservé cet ancrage politique même si la connotation socialiste a diminué. »

**L'horeca ne tient pas à flot**

Une dizaine de sociétés ont encore leur siège au sein de la Maison du Peuple de Basècles. Ce tissu associatif est d'ailleurs indispensable à sa survie. « Les cafés de village souffrent. Il n'y en a plus que quatre à Basècles, ce

qui n'est rien par rapport à avant. L'avantage ici, ce sont les sociétés et la salle des fêtes. C'est ce qui permet de conserver la Maison du Peuple. Il faut utiliser ses atouts pour que les activités perdurent », lance Luc Van der Stichelen.

L'administrateur délégué est donc bien conscient des difficultés de garder l'enseigne debout, s'il ne comptait que sur les rentrées du café. La salle des fêtes, lieu bien connu des sympathisants du carnaval de Basècles, notamment, joue un rôle non négligeable de bouée pour ne pas couler. Dans ces conditions, il s'agit de prendre soin de cet outil.

« Les travaux de rénovation étaient nécessaires pour répondre à la demande et mettre la salle en conformité. On a fait une rénovation totale au niveau de l'électricité, du gaz et aussi de l'isolation acoustique. »

**Un lifting important**

En un peu moins de deux mois, la salle des fêtes de la Maison du Peuple a subi un sérieux lifting. « On a conservé les quatre murs », sourit Luc Van



L'un des grands changements de la salle des fêtes est certainement la suppression de la scène.



der Stichelen. Un nouveau plancher a été posé, les murs ont été recouverts et le plafond a été rabaissé. La scène, élément phare de la salle autrefois, a disparu. « Il n'y a plus de troupe de théâtre à Basècles, elle n'était donc plus indispensable. »

Lors des travaux, les ouvriers sont aussi tombés sur un trésor oublié : une peinture murale

derrière la scène. « On ne se souvenait plus de son existence. On ne pouvait pas la conserver, puisqu'il fallait isoler ce mur du bruit. » Avec ces travaux, l'objectif est également de rendre à la salle son indépendance par rapport au café. Un exemple symbolique : les toilettes, autrefois communes, seront désormais séparées.

Le gros des travaux est terminé et il ne reste que des finitions avant de pouvoir présenter la salle au public. Ce sera chose faite le samedi 28 avril dès 11 h 30, lors du 90<sup>e</sup> anniversaire de la Maison du Peuple. Une inauguration qui sera accompagnée du verre de l'amitié, et d'une animation musicale. ■

## LEUZE-EN-HAINAUT

## Rentrée reportée dans la nouvelle école

Si la mutation de l'école de Vieux-Leuze touche à sa fin, les bambins devront encore s'armer de patience avant de rejoindre le nouvel écrin.

• Pierre-Laurent CUVELIER

La patience des enseignants de l'école de Vieux-Leuze a déjà été mise à rude épreuve alors que l'on parle depuis dix ans de la réhabilitation et de l'extension de l'établissement.

Après avoir connu une série d'embûches, les autorités communales croyaient bien être en mesure d'inaugurer les nouveaux locaux de l'école durant ce premier semestre. L'échevine de l'Enseignement Béatrice Fontaine espérait d'ailleurs y « rapatrier », dès la rentrée des vacances de Pâques, la septantaine d'élèves hébergés dans des classes conteneurs.

C'est pourtant sur le site de la piscine que les bambins de mater-



C'est à l'arrière du site que se dresse l'impressionnante extension de l'école communale de Vieux-Leuze.

nelle et de 1<sup>er</sup> et 2<sup>e</sup> primaire se sont une nouvelle fois retrouvés, ce lundi matin.

Mais qu'ils se rassurent, ce n'est que partie remise puisque le chantier d'agrandissement de l'école de Vieux-Leuze touche bien à sa fin. « Malheureusement, un retard dans l'installation du nouveau compteur d'eau par la SWDE nous amène à repousser l'échéance. Vu qu'il ne reste que deux mois avant la fin de l'année scolaire, les cinq classes délocalisées à l'avenue des Sports devraient rejoindre le nouvel écrin à

la prochaine rentrée », nous dit Béatrice Fontaine.

D'ici là, ils peuvent déjà admirer, depuis le parking de la piscine tout proche, l'allure de la nouvelle aile bâtie à l'arrière de l'école communale. Là où les anciennes classes de maternelles ont été rasées, un bâtiment flambant neuf a été érigé pour les accueillir, avec tout le confort nécessaire.

Dans le même style, deux autres blocs reliés par un préau ont été aménagés selon les plans de l'architecte Stéphane Mincke.

À côté des cinq classes qui s'y installeront (NDLR : les plus grands, de la 3<sup>e</sup> à la 6<sup>e</sup> année primaire, resteront dans les locaux existants le long de la nationale), un espace cuisine, un réfectoire, un dortoir ainsi qu'un bloc sanitaires seront également mis à leur disposition.

Au total, la métamorphose de la plus grosse implantation du réseau communal, avec une moyenne de 150 enfants, aura coûté plus d'un million d'euros, dont une large partie couverte par des subsides. ■

## MOLENBAIX

## Les jeunes, l'église et l'écologie

Pour animer les 22 paroisses qui constituent l'Unité pastorale de Val de l'Escaut, une équipe a été mise en place. Un souci majeur de cette équipe est l'attention à porter aux jeunes des 22 paroisses. Une rencontre a eu lieu entre différents représentants de mouvements de jeunesse et le conseil pastoral. De là est surgie l'idée de vivre un événement avec eux. Depuis deux mois, le patro de Molenbaix porte le projet de faire une cérémonie adaptée à la réflexion qu'ils mènent cette année sur l'écologie ; merveilleuse porte d'entrée pour établir un lien avec le souci de l'Église quant au respect de la création. Cette cérémonie ne sera pas une « messe » car il n'y aura pas d'eucharistie. Les jeunes ont choisi deux lectures qu'ils vont mimer et des chants, correspondant au thème de la protection de la nature, et aussi des témoignages de dirigeants de leur engagement au sein du patro, des chants de leur mouvement le samedi 28 avril à 17 h à l'église de Molenbaix. ■